
   
 

 

 

 

Jahresbericht 2022 

 

 

Im Jahr 2022 traf sich der Vorstand fünfmal und es fanden zwei Generalversammlungen 

statt.  

Die Arbeitsgruppe Crotti der Gemeinde (Jon Bischoff und Vittorio Scartazzini für die 

Gemeinde und Patrizia Guggenheim und Karin Bricalli für Pro Bondo) traf sich am 27. 

Januar mit Martin Keiser vom Amt für Wald und Naturgefahren, Beat Sonder, Leiter des 

Kreises Süd des Amtes für Raumentwicklung ARE, Marcello Crüzer und dem 

Gemeindepräsidenten Fernando Giovanoli, um zu besprechen und zu verstehen, welche 

Renovierungen und Inhalte für die von der Gemeinde erworbenen Crotti machbar sind. 

Leider befinden sich die Gebäude in der blauen Gefahrenzone und sind in Gefahr, in die rote 

Gefahrenzone umgeteilt zu werden. Der Bund berücksichtigt die Schutznetze nicht mehr, und 

wenn der Kanton den Schweizer Richtlainien folgt, fällt das Gebiet in die rote Zone. 

Die beiden kantonalen Ämter sind sich des historischen Wertes der Gebäude bewusst.  Um zu 

sehen, welche Möglichkeiten es für eine Renovierung gibt, muss die Arbeitsgruppe ein 

Dossier mit der Geschichte der Crotti und Ideen für die Zukunft erstellen, das dem ANU 

übergeben wird. Eine Übernachtung in den Räumlichkeiten der alten Jugendherberge ist 

wahrscheinlich nicht möglich, wohl aber ein Restaurantbetrieb und Räume, die nur tagsüber 

genutzt werden. Am 20. Dezember hat die Arbeitsgruppe wie gewünscht einen Brief an das 

ANU und das Amt für Wald und Naturgefahren geschickt.  

Wir wiesen den Kanton und die Gemeinde auf die Bedeutung der Crotti hin und auf die 

Notwendigkeit, Lösungen zu finden, um sie wiederzubeleben. Wir wiesen darauf hin, dass 

sich die Crotti bei der Mehrzweckhalle befinden und die Räume in den Bunkern sehr gut für 

spartanische, herbergsähnliche Unterkünfte genutzt werden könnten. Deren Gäste könnten 

tagsüber die Räume außerhalb und innerhalb der Crotti nutzen. 

 



   

Am 1. Mai ging das Eigentum am Crot von Bond 

auf unseren Verein über. 

Der Vorstand delegierte die Umstrukturierung 

an die neue Kommission Crot, bestehend aus 

Matthias Alder, Marco Ganzoni, Patrizia 

Guggenheim und Sergio Salis.   

Es wurde beschlossen, die Leitung des Crot für 

die Saison 2022 Jon Bischoff zu überlassen, 

ohne eine Miete zu verlangen. Die Nebenkosten 

für die Verwaltung, die Steuern und die 

Versicherungsbeiträge werden vom Betreiber 

getragen. Am 4. Juni wurde ein Aperitif und eine 

Informationsveranstaltung organisiert, um die 

Mitglieder von Pro Bondo über den Kauf und die 

Restaurierung des Crot zu informieren. 

Im Frühjahr fand eine Kontrolle des Baumbestandesmit mit den Expertinnen Jane Bihr und 

Sibylle Trüb, statt. Dabei stellten wir fest, dass eine Rosskastanie krank war und gefällt 

werden muss. Die anderen Bäume schienen in gutem Zustand zu sein und müssen nur 

beschnitten werden. 

Ende Sommer schriben wir die neue Verwaltung des Crot aus.  

Es gingen mehrere Bewerbungen ein. Am 4. November entschieden wir uns, die Verwaltung 

des Crot mit einer bescheidenen Pacht an Francesca Zarucchi zu vergeben.  

 

Am 14. Mai fand die Reinigung des Flusses Maira von Castasegna bis Bondo in 

Zusammenarbeit mit Pro Natura und der Società Pescatori statt.  

Am 8. Oktober fand ein Petang-Turnier statt, und im Rahmen des Kastanienfestes wurde 

eine Führung durch die Crotti von Bondo organisiert. 

 

Die Gemeinde entfernte mehrere öffentliche Anschlagbretter im gesamten Gemeindegebiet, 

so auch in unserem Gebiet. Die Absicht war, ein wenig Ordnung zu schaffen und für jede alte 

Gemeinde ein für alle zugängliches Anschlagbrett und ein geschlossenes Anschlagbrett für 

Bergell Engadin Tourismus aufzustellen. Leider hat das ein wenig Verwirrung gestiftet und es 

wurde keine wirkliche Ordnung geschaffen. Für unser Gebiet setzen wir uns dafür ein, dass 

das für alle zugängliche Anschlagbrett auf der Plaza Zura wieder montiert wird. 

  



   

Auch der Mangel an Parkplätzen gab Anlass zu vielen Diskussionen. Dies ist zum Teil auf die 

Fahrzeuge der Arbeiter zurückzuführen, die an der Wiederherstellung unseres Geländes 

arbeiten, sowie auf die der Mitarbeiter der Schreinerei Clalüna. Die Gemeinde hat 

versprochen, dass das Parkplatzproblem für Bondo gelöst wird, wenn die Arbeiten 

abgeschlossen sind. 

 

Wir erhielten zwei auf Metallplatten gedruckte Karten von Bondo, auf denen die Ortsnamen 

im Gebiet Bondo / Promontogno verzeichnet sind.vDie Karte wurde von Arnoldo Giacometti 

und Gustavo Picenoni erstellt und von der Gemeinde Bregaglia gedruckt. 

 

Wir danken der Gemeinde für den konstruktiven und positiven Austausch und insbesondere 

für die Beteiligung am Planungsprozess für die Crotti in Bondo und dem angrenzenden 

Gebiet.  

Schliesslich danken wir der Crotti-Kommission und den Mitgliedern von Pro Bondo für ihre 

grosse Unterstützung und Arbeit für unser Gebiet. 

 

 

Bondo, 3.10.2023 

Patrizia Guggenheim 

  


